
北京金隅集团股份有限公司

投资者关系活动记录表

特定对象调研 □分析师会议

投资者关系活

动类别

□媒体采访 业绩说明会（2021 年年度业绩说明会）

新闻发布会 路演活动

□现场参观

其他 （电话会议）

参与单位名称 通过线上方式参与公司 2021 年年度业绩说明会的投资者

时间 2022 年 4 月 1 日

地点

线上视频直播+文字互动

上证路演中心 http://roadshow.sseinfo.com/

上市公司接待

人员

董事长：曾劲

执行董事、总经理：姜英武

执行董事、副总经理：郑宝金

独立董事：李晓慧

董事会秘书兼董事会工作部部长：张建锋

问答交流

主要内容

1、公司对2022年有什么展望？业绩目标是什么？

当前国际环境更趋复杂严峻和不确定，国内经济恢复面临需求收缩、供给

冲击、预期转弱三重压力，但我国经济长期向好的基本面不会改变。公司经营

发展既面临行业转型、能耗双控等诸多压力。同时，中央协调联动的积极财政

政策和稳健货币政策、2021年《政府工作报告》明确提出“适度超前开展基础

设施投资”“稳地价、稳房价、稳预期,因城施策促进房地产业良性循环和健

康发展”等，也为公司完成2022年各项目标任务创造了有利条件。

2022年，金隅集团将坚持稳中求进工作总基调，落实“四个发展”战略

理念，以高质量发展为主题，以改革创新为动力，以“数字化”年为抓手，推

动产业链提档升级，构建协同发展新格局。2022年主要经济目标：实现营业收

入1200亿元。

http://roadshow.sseinfo.com/


2、从去年公司拿的9宗地来看，北京和长三角是布局重点，请问是出于什

么考虑？

我们的拓展战略是一脉相承的，依然是保持稳健审慎，聚焦重点城市，深耕

已进入区域，目前主要是北京（辐射京津冀）、长三角、成渝三大经济圈。未来

仍将坚持这一战略布局，并择机进入新城市。

3、公司经营情况始终比较稳健，但股价一直不高，请问公司在市值管理方

面有什么打算？

公司将从以下几方面加强市值管理：一是进一步突出主业，做好内部资源整

合，提高核心主业竞争力，通过整合发展、契合发展、创新发展，实现公司更高

质量发展；二是盈利能力是市值管理的关键，我们将努力提升净资产收益率，以

提高整体盈利能力，目前我们已在绩效考核中强化投资回报率指标的考核；三是

有效降债，防控风险，提高分红；四是进一步推进国企改革，推行任期制、契约

化，鼓励符合条件的企业积极探索中长期激励。同时，我们也将继续加强与投资

者沟通，坚定投资者尤其是机构投资者信心，提高机构投资者比例。

4、请问公司2021年的利润分配什么时候实施？

根据上市规则，公司股东大会对利润分配方案作出决议后，董事会须在股东

大会召开后两个月内完成股利(或股份)的派发事项。根据今年的股东大会安排，

应该是7月10日前完成利润分配。

5、请问公司公告跟三一重工达成战略合作，预计这将对于公司那几块业务

带来明显提升？

前段时间金隅集团和三一重工签订了战略合作协议。根据协议，双方将在新

型建材产品及服务、装配式体系、工程车辆、工程机械产品及服务，数字化转型

及智能制造、物流运输服务等多个领域开展全方位深度合作。根据公司板块划

分，主要集中在水泥与预拌混凝土、新型建材和商贸物流两大板块。

6、去年北交所成立，公司如何发挥地域优势充分利用好这个契机？



金隅集团是一家整体上市的多业务板块上市公司。近期股价走势低于大家预

期，一个重要原因是有些优质资产未获得资本市场的应有估值。“十四五”期

间，公司将积极整合资源，探索挖掘潜力业务，孵化一批专特精新小巨人企业，

践行“四个发展”战略理念，借助“天时地利人和”，条件成熟时启动相关工

作。如有进展，公司将及时公告。

7、公司提到将积极推进各区域自有土地资源统筹利用，能否再进一步介绍

一下？

金隅集团的前身是北京市工业建材局，历史原因形成建材制造业与房地产业

并存的局面，由此也形成公司“纵向一体化”的独特优势。三十多年来，随着北

京市功能定位和城市规划调整，大量工业企业搬迁腾退，由此形成大量工业用

地。公司在此基础上实现工业地转化，建成住宅、写字楼、产业园区。这成为金

隅集团房地产业务的特色。2016年以来，公司先后并购冀东发展集团、控股天津

建材局集团，工业用地进一步拓展至河北唐山和天津。2021年，我们继续加大了

这方面工作力度，北京丰台、通州以及天津等多个项目取得进展。

8、“双碳”对水泥业务有较大影响，公司如何应对？2021年公司碳减排效

果如何？

水泥熟料的特点决定了“双碳”政策要求必然会对水泥业务产生较大影响。

换句话说，将倒逼行业进行低碳升级。在环保压力上行，环保成本上升的情况

下，行业集中度将进一步提升，行业格局将会出现深刻变革。公司始终坚持做

“绿色、循环、低碳”发展的先行者，在水泥业务节能降耗方面做了大量投入，

琉水环保公司1500吨/年变压吸附碳捕集与利用项目已投入运行。2021年，公司

二氧化碳排放量同比下降9.39%。

未来，公司将进一步发挥研发、管理与技术方面的先发优势，通过燃料替

代、碳捕集、工艺优化效能升级等在碳达峰、碳中和方面继续做行业的先行者。

9、注意到公司2021年度报告里提到了“大建材业”“大房地产业”，是公

司主营业务有什么变化吗？



“十四五”期间，公司的主业依然是新型绿色环保建材制造、贸易及服务，

房地产业两大主业，具体表述上概括为“大建材业”和“大房地产业”，旨在强

化全产业链价值优势。其中“大建材业”以水泥、混凝土、新材产业为核心业务

领域，打造绿色建材全产业链特色集群；“大房地产业”以房地产开发和房地产

运营为核心业务领域，发挥地产开发整合资源和产业龙头作用，实现投资、开

发、运营、服务的全链条业务开发和服务能力。

除此之外，高端装备制造和贸易两项业务的贡献在日益加大，未来我们将坚

持整合发展、契合发展、创新发展、高质量发展，培育新的增长极，打造全方面

的核心竞争优势。

10、公司2021年水泥业务煤炭成本如何？后续如何应对？

受去年煤炭价格大幅上涨影响，水泥业务煤炭成本同比上涨7成。后续，一

方面，我们将结合市场情况，逐步提高长协比例，使煤炭采购价格最优；另一方

面，通过科技赋能，不断技改技措，提高效率降低煤耗。此外，我们还将积极探

索燃料替代，不断提高生物质燃料、有热值废弃物等燃料替代率。

11、注意到公司骨料业务2021年新增产能1000万吨，未来是否仍会增加产

能？

我们把骨料视作一项重要的资源，去年新增了一些产能，截至报告期末，骨

料产能近5000万吨。“十四五”期间，还将有步骤地新增骨料产能。

12、能不能介绍一下新型建材业务未来发展趋势，跟水泥、房地产开发业

务相比增速如何？

新材板块业务较多，大部分属于比较成熟的行业，总体比较平稳，但其中一

些业务仍有较大的发展潜力，公司将进一步通过内部整合、外部扩张的方式，不

断做优做强做大。

13、对今年港股分红很满意，但公司港股股价一直下跌，公司是否有回购

计划？

由于H股市场的投资者结构、投资风格等因素影响，公司H股较A股存在折

价。公司目前没有回购H股计划；后续如有计划，将及时披露。



附件清单（ 如

有）
无


